



丹波だより 12月号

指宿市立丹波小学校
令和5年12月11日発行
児童数501名

【学校教育目標】「大きな夢の実現のために、心豊かで、たくましい丹波の子を育てる」

【校訓】丹波魂 「よく考える すすんで実行する 最後までやりぬく」

【めざす子どもの姿】「たがいに知恵を出し合う子」

「明るく、思いやりのある子」

「根気強く体をきたえる子」



〔住所〕指宿市湯の浜3丁目2-6

〔TEL〕0993(22)3011

〔FAX〕0993(22)2192

〔学校ホームページ〕

※ブログ更新中!ご覧ください!



「アップデート」する

学校長

パソコンやスマートフォンなどのソフトやアプリの内容を、より新しいものに変更することを「アップデート」(日本語で「更新」)といいます。不具合の修正や新しい機能の追加、セキュリティの強化を目的として更新版をインストールします。

もし、アップデートしないとセキュリティの脆弱性や問題点が修正されないままになるので、データ流出などのリスクが高くなります。また、正常に起動しなくなったり、将来的にソフトやアプリが利用できなくなったりすることもあります。

さて、今年は様々な組織、著名人やアスリートによるハラスメント等に関係する報道がなされました。以前であれば、おそらくスルーされ表出しなかったと思われるものが大きく取り上げられ問題視されるようになりました。辛く悲しい思いをしている人がいるのに、それに周りが気付くことなく、あるいは「それぐらいのこと」と許容している雰囲気があったこれまでが異常な状態であり、社会全体の人権感覚の高まりとともに人権を侵害することを許さない現在が正常な状態といえると思います。

私たち人間もアップデートを怠れば、一般常識や感覚とズレが生じてしまいます。私自身、各種研修や書籍等から知識や情報を得る中で、人権感覚はもちろんのこと、教育分野をはじめとする急速な変化や新しい考え方に自分自身が「正常にアップデート」できているだろうかと自問することも多いです。

12月は「人権週間」(下記参照)が位置付けられ、各関係機関で取組が行われます。本校でも「校内人権週間」を設定し、道徳や学級活動などをとおして、正しい理解と認識を深める授業や活動を展開しました。是非御家庭や地域でもこの機会を捉えて、それぞれのお立場や方法で「自分を大切にする、周りの人も大切にする」ことを改めて語ったり体験させたりしていただければ幸いです。

2学期も残り数日となりました。子供たちは、一人一人「めあて」に向かって頑張り、成長が見られました。(子供たちの著しい成長は「アップデート」どころか「アップグレード」でした!)本年も教育活動に際して、保護者や地域の皆様の御理解と御協力に心から感謝申し上げます。皆様よい年をお迎えください。

※法務省のホームページに、人権啓発動画「『誰か』のことじゃない。」が公開されています。9つのショートストーリーです。是非御覧ください。

人権週間・・・昭和23年(1948年)12月10日、国連において、全ての人民と全ての国とが達成すべき共通の基準として、「世界人権宣言」が採択され、採択日である12月10日は、「人権デー」と定められています。法務省の人権擁護機関では、人権デーを最終日とする1週間(12月4日から12月10日)を「人権週間」と定め、昭和24年(1949年)から毎年、各関係機関及び団体とも協力して、全国的に人権啓発活動を特に強化して行っています。【法務省HPより】

避難訓練(地震・津波を想定)

11月15日(水)、地震発生後の津波を想定した避難訓練を実施しました。本校は海拔約8mに位置しており、当日は全校児童で学校から小田墓地公苑に向かって速やかに避難しました。

途中の信号や横断歩道等では校区の自治公民館長11名及び校区公民館主事の皆様に御協力いただき、子供たちが安全に避難できるよう、見守ってくださいました。いつもありがとうございます。



Let's enjoy タンバーランド

11月11日(土)、タンバーランド(PTAバザー)が開催されました。子供たちや保護者、御家族のみならずがが来校され、ゲームや食べ物、ワークショップやステージ発表など、多くの催し物を楽しんでいらっしゃいました。PTA事業部の皆様は1学期から準備を始められ、チケットの予約販売や当日の運営などに御協力くださいました。ありがとうございました。

今回は「vol.1」ということですので、次回「vol.2」を楽しみにしています。



校内持久走大会 & 学級PTA ～最後まで元気に走り抜きました～

11月30日(木)、校内持久走大会を行いました。本校では学習指導要領の内容に基づき、令和3年度から「時間走(低学年：3分、中学年：4分、高学年5分)」での実施としています。子供たちは自分の目標距離を決め、その目標に向かって体育の時間等で何度も練習をしてきました。当日は、やや寒いコンディションの中でしたが、みんな時間いっぱい最後まで走り抜くことができました。当日は、保護者や御家族の皆様をはじめ、地域の方々など多くの応援をいただきました。午後からの学級PTAにもたくさんの御参加をいただきました。ありがとうございました。

また、本校では、運動会で御覧いただいたように、全学級で「長縄エイトマン」に取り組んでいます。これは子供たちの体力向上を目的とした県の取組である「かごしまチャレンジ」の種目の一つです。みんなが跳べるように声かけをしたり、工夫したりしながら各学級で取り組んでいます。3学期は、なわとび大会を実施する予定です。

校内持久走大会の結果(1位)

- 1年女子：
- 1年男子：
- 2年女子：
- 2年男子： (新記録)
- 3年女子：
- 3年男子：
- 4年女子：
- 4年男子：
- 5年女子：
- 5年男子：
- 6年女子：
- 6年男子：



各種受賞の紹介(主な入賞)

【第18回市小学校陸上記録会】

- 6年女子100m走 第1位
- 第2位
- 6年男子100m走 第3位
- 6年女子60mハートル走 第1位
- 6年男子60mハートル走 第1位
- 6年女子400mリレー 第1位

- 6年男子400mリレー 第1位

- 5年男子走り幅跳び 第3位
- 6年男子走り幅跳び 第3位
- 5年男子走り高跳び 第1位
- ※同率 第1位
- 6年女子走り高跳び 第2位
- ※同率 第2位
- 6年男子走り高跳び 第2位



スクールコンサート(芸術鑑賞会)

11月13日(月)、みやまコンセール協力の演奏家に来ていただき、コンサートを開催しました。フルートやトロンボーン、コントラバスなど、普段、生の演奏を聴く機会がなかなかありませんので、素晴らしい音色が子供たちの心に響いたのではないかと思います。知っている曲もたくさんあり、たいへん盛り上がるコンサートとなりました。

学校閉庁日(年末年始)のお知らせ

12月29日(金)から1月3日(水)までの6日間は、年末年始により学校は閉庁となります。

それ以外の平日(8時15分から16時45分)、学校は開いています。



12月後半～1月の主な行事予定

【12月後半】

- 14日(木) クラブ活動
- 17日(日) PTA父親部による門松づくり
- 22日(金) 2学期終業式(給食あり) ※13時頃下校
- 23日(土) 冬休み(～1月8日)
- 指宿市・千歳市青少年相互交流事業
- 冬季交流(～26日:千歳市)6年生6名参加

【1月】

- 4日(木) タイムカプセル開封(平成27年度卒業生)
- 9日(火) 3学期始業式(給食あり) ※13時頃下校
- 10日(水) 1～4年：4時間授業
- 5～6年：5時間授業
- 11日(木)～12日(金) 全学年5時間授業
- 11日(木) 教育相談日
- 13日(土) 土曜授業日
- 16日(火) 鹿児島学習 定着度調査(～17日)
- 19日(金) 授業参観 5校時(下学年)
- 6校時(上学年)
- 23日(火)と25日(木) 全学年5時間授業日
- 24日(水) お茶とのふれあい事業(5年)
- むかし遊び(1年)
- 24日(水)～30日(火) 学校給食週間
- 27日(土) 指宿市・千歳市青少年相互交流事業
- 体験発表会

中学校の先生による走り方指導

11月21日(火)、昨年に引き続き、南指宿中学校保健体育科の先生が来校され、5・6年生児童に走り方指導をしてくださいました。呼吸や腕の振り方、走るペースなどを中心に、分かりやすく指導してくださいました。持久走大会本番では学習の効果が出たようです。

